

Librería Agrícola Nacional
correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 12.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Viernes 6 de Enero de 1899

XV—Núm. 4116

D. SANTIAGO GARCIA MARTIN

Médico especialista en partos
Veinticinco años dedicado a esta especialidad
Librerías (Corralón de Guevara) número 6, Salamanca

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blas Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 412

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubesqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar esta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas. 41, Doctor Riesco, 41, (antes Ioro) 142

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas e infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, o por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 130

CASA DE PRESTAMOS

LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA

Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.

Calle del Lucero, núm 3

(Casa de la Vicaría)

Frente al Convento de Santa Clara 15—6

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

Sección de Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Table with 2 columns: CEREALES and prices. Items include Trigo candeal, Trigo rubión, Trigo barbilla, Centeno, and Tendencia firme.

HARINAS

Table with 2 columns: HARINAS and prices. Items include Harina de 1ª, Harina T. P., Menudillo, and Salvado.

CARNES

Table with 2 columns: CARNES and prices. Items include Cerdos de 8 á 9 arrobas, Cerdos de 10 á 12 arrobas, Cerdos de vida, and Bueyes para matanzas.

Los Reyes Magos

Desde que, hace diez y nueve siglos, llegaron á Belén, cargados de ofrendas para el niño Jesús, cobraron fama de espléndidos y dadvosos.

Melchor, Gaspar y Baltasar, los tres monarcas legendarios, han sido de entonces acá, en la noche del 5 de Enero, el hermoso sueño de muchas inocentes criaturas, que esperaban gozosas el consabido aguinaldo.

¡Cuántos, á la mañana, hallaron el zapatito vacío!

Otros muchos, en cambio, recibieron riquísimos presentes.

Y ¡cruel ensañamiento de la suerte!

Siempre los preteridos, los olvidados, fueron los niños pobres, los humildes, los menesterosos.

¡Achaques de la realeza, mal avenida con la sencillez y la modestia!

También los pueblos han esperado un año y otro año, un siglo y otro siglo, que les dieran sus reyes la felicidad prometida.

¡Vana esperanza!

Los monarcas de Oriente ofrecieron al Mesías oro, incienso y mirra.

Los que han regido después las naciones, no son tan generosos.

En vez de dar oro, dilapidan ó acaparan el de sus pueblos.

No ofrecen incienso á un ser superior, porque, en su soberbia, les parece poco cuanto la naturaleza produce, para que la adulación lo quemé ante las gradas de su trono.

Y la mirra con que los de antaño rindieron homenaje á la humana naturaleza del hijo de María y de José, páreles á los de ogaño excesiva ofrenda para sus vasallos, tenidos más que por hombres, por rebaños, que gobiernan á su antojo.

Hoy, como ayer y como siempre,

los pueblos que esperan la dádiva de los reyes, han sufrido nuevo desengaño.

Melchor, Gaspar y Baltasar eran Reyes Magos.

Y fué su esplendidez arte de magia.

Los reyes de ahora no son magos. ¿A qué esperar de ellos nada bueno?

L. C.

ZONA DE RECLUTAMIENTO

de Salamanca núm. 52

Documentos que, á juicio del Jefe que suscribe, deben presentar los herederos forzosos, para el cobro de las 100 pesetas que previene la R. O. de primero de Septiembre D. O. número 194.

Para los pobres

- 1.º Cédula personal.
2.º Certificación de nacimiento del causante por el Registro civil.
3.º Id. de defunción.
4.º Información testifical, ante el Alcalde, Secretario y tres testigos expresando que los padres son los únicos herederos por haber fallecido su hijo siendo soltero.
5.º Si el padre hubiera fallecido, la viuda presentará certificado de viudedad.
6.º Pase del soldado.
7.º Si el fallecimiento hubiera ocurrido en la travesía ó en los hospitales y no pudieran presentar el pase, necesitarán un certificado expedido por el Jefe del Depósito del puerto en que debió desembarcar, en que se exprese el cuerpo á que perteneció el causante y las cantidades recibidas á cuenta, para en su vista, dar cumplimiento á la R. O. telegráfica de 14 de Noviembre.

Para los hijos

Los documentos 1, 3, 6 y 7 y partida de nacimiento de los hijos por el Registro civil y además la de defunción de la madre y si ésta vive, lo recibirá á nombre de los hijos, si son menores de edad, para cuyo fin se acompañará el número 6.

Para los abuelos

Los documentos 1, 2, 3, 6 y 7 y las partidas de defunción de los padres del soldado. El número 4 se ampliará en forma, haciendo constar que los abuelos son los únicos herederos.

En Salamanca, un mes. 125 pts
Fuera de idem, un trimestre. 450

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

Nota Podrían ampliarse todos los documentos con una información ante el Alcalde y tres testigos, ampliándola en forma tal, que no quedara duda alguna de los que fueran herederos y acompañarán los documentos 1, 3, 6 y 7.
Salamanca 29 de Diciembre de 1898.
—El Comandante Mayor, Antolin Martin.
—V.º B.º El Coronel, Infante.

CARTA DE MADRID

Enero 5.

Alcance de noticias

Telegrafían de Washington que se gestiona en Roma el nombramiento del arzobispo Keen para el mismo cargo en Manila y llevará la misión de buscar una inteligencia entre insurrectos y americanos. El arzobispo Ireland ha manifestado que la intranquiedad del clero de Filipinas se debía á la doble personalidad civil y religiosa, y añade que los sacerdotes ayudarían á los americanos, y si Mac-Kinley les diera poderes civiles, secundarían con gran celo la política de libertad.

Desde Hong-Kong dicen que ha llegado á Catón mister Berford que visitó los arsenales y puertos, y en una conferencia dada en las Cámaras de Comercio, se manifestó partidario de una alianza entre Alemania, América y el Japón, para mantener la base de integridad de China. Dijo que era necesario reorganizar el ejército chino.

Probablemente esta semana quedará repartido el primer tomo del libro Rcoj.

Londres 4.—Según noticias de Manila, han llegado á Ilo-Ilo 25.000 americanos.

Según noticias de Washington, el gobierno está convencido de que la política anexionista comienza á provocar graves complicaciones.

La decisión del gobierno de Washington es que, si los filipinos se someten, aunque los americanos conserven un protectorado absoluto, se les concederá la autonomía, restableciendo, por el contrario, el orden, si resisten, cueste lo que cueste.

El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma un decreto disponiendo el cese en el cargo de comandante de ingenieros del quinto cuerpo de ejército, del general Barraquer, y nombrando para sustituirle, al brigadier Ungria.

Otro reformando algunos artículos del reglamento de la orden de San Hermenegildo.

Han estado á cumplimentar á S. M. los señores Montero Rios y general Melguizo.

En Santiago de Cuba hay gran agitación contra el general gobernador militar, porque diariamente envía á la Habana la recaudación de la Aduana, perjudicando los intereses del vecindario.

Se temen desórdenes.

Un despacho de Washington confirma que Aguinaldo, de acuerdo en absoluto con el nuevo gobierno filipino, se ha decidido á combatir resueltamente á los yanquis.

La noticia de la próxima reunión de la Asamblea filipina, produce mala impresión en el Gobierno americano.

Se ha enviado á Manila la cañonera «Castine».

Según comunican de Manila, el general Rios considera insuficientes los dos buques de guerra y los 7000 hombres americanos

mandados á Panay para dominar á los insurrectos. Estos son dueños por completo de toda la isla de Panay.

Washington 4.—El Gobierno está resuelto á activar todo lo posible la ratificación del tratado de paz en el Senado. A este propósito, el tratado se presentará acompañado del mensaje del Presidente, redactado lacónicamente con objeto de evitar discusiones.

El Gobierno se muestra preocupado por las dificultades que ofrece la cuestión de Filipinas. Se ha teleografiado al general Otis, ordenándole que evite todo lo posible el rompimiento con los tagalos, por lo menos, hasta que el Senado americano haya ratificado el tratado de paz.

Cotización de la Bolsa

Interior, 54'75.
Exterior, 59'85.
Amortizable, 65'00.
Cubas viejas, 47'75.
Cubas nuevas, 65'00.
Empréstito de Aduanas, 00'00.
Empréstito filipino, 00'00.
Banco, 388'00.
Tabacos, 223'00.
París vista, 33'50.
Londres vista, 00'00.

El vapor «Woorwarph», con cargamento de carbón, ha naufragado en Cornouailles, pereciendo once tripulantes.

S. M. la Reina ha paseado esta tarde por el Retiro.

AGENCIA ALMODOBAR

EL PREMIO DE LA VIDA

La noche del 23 de Diciembre, una de las más crudas y desapacibles de aquel invierno, salió Joaquín Orduña del casino y se dirigió al restaurant Inglés, ocupando un gabinete reservado y muy confortable, en el que había una sola mesa con dos cubiertos.

El servicial camarero quiso despojarle del abrigo de pieles, pero Orduña le rechazó, diciéndole con tono displicente:

—Cierra la puerta, y cuando venga esa señora, avísame antes de hacerla entrar.

Al verse solo, dejó caer en una chaise-longue, y apoyando la frente en la palma de las manos, se dijo:

—¡La lucha es ya imposible... y sólo me resta el supremo recurso á que apelan esos imbéciles que se confiesan vencidos! Comienzo á creer que no son tan imbéciles como yo me figuraba... ¡Gran cosa es que el hombre pueda disponer así de su vida! Es como tener siempre al alcance de la mano la resolución pronta y eficaz de todos los conflictos. Si en algunos, como yo, la vida es una novela embrollada, cuyo desenlace es imposible prever, novela en la cual los sucesos se van amontonando del peor modo posible para el protagonista, que ve el horizonte negro y cerrado por todas partes... ¿quién es una dicha poseer la varita mágica, el precioso talismán encargado de ofrecer á los cándidos lectores el rápido é imprevisto desenlace, sea ó no de su agrado?

Levantóse Joaquín y se puso á pasear agitado de un extremo al otro, de la reducida estancia.

Un grueso tronco chisporroteaba en la chimenea; oíanse voces y carcajadas en la habitación inmediata; el reloj de pared que había en uno de los testeros, señalaba las once.

Detúvose aquel hombre de pronto delante de un espejo, y se quedó allí, de pie, inmóvil, contemplando su imagen.

—Tú eres un necio—se dijo.—Presúmiste valer más que otros muchos á quienes has mirado desde la altura del desprecio que te inspiraban... El oro, el codiciado metal, único norte y guía de la humanidad en este siglo sin ideales, te pareció conquista fácil para tus bríos... y no pudiste sospechar que ese grano de arena sería capaz de detenerte bruscamente en el camino de tu vida... ¡Qué vergüenza!

Tú, conquistador del poder, de los honores, de la gloria, de las más seductoras y halagüeñas realidades del amor, representado por esas hermosísimas bestias que se llaman mujeres... sucumbes á la más estúpida y mezquina de las contrariedades. ¡Dinero, dinero, dinerol! ¿Dónde hallarlo ya? ¿Cómo no he sabido atesorar una fortuna de príncipe, libertando así mi pensamiento

de tan vil preocupación? Por fortuna... aquí está el remedio—continuó, sacando un revolver del bolsillo.—Y aquí... el argumento de la novela—murmuró contemplando una esquelita doblada, que también extrajo del mismo bolsillo.

Alivió Orduña el pecho con un hondo suspiro y volvió á sentarse, clavando enérgicamente las uñas en la tela del asiento. ¡Se veía arruinado! El fausto y ostentación, sin base sólida de fortuna, á que estaba acostumbrado, habíanle conducido insensiblemente á una situación desesperada, crítica... á un callejón sin salida. Tenía que optar por una de estas dos soluciones: O confesar á la faz del mundo las enormes deudas contraídas, sufriendo el bochorno (inaguantable para su soberbia) de las actuaciones judiciales, embargos, etc., ó bien buscar en el cañón de una pistola la única nivelación posible del balance.

En el fondo de la naturaleza humana hay un instinto especial, instinto poderoso que nos induce á elegir siempre entre dos males inevitables el que nos parece menor, según el modo de discurrir y el temperamento de cada cual. Para Orduña era infinitamente mayor el daño que representaba la humillación de su soberbia, que el perder la vida.

Pero... ¡la sociedad no le perdonaría una muerte tan vill! Morir acosado por los acreedores! Hacer á aquellos mercachifles la ofrenda de su vida!

Era preciso ocultar al mundo la causa verdadera de su suicidio; despistar á los maliciosos; hacer una comedia...

El alma perversa de Orduña, contraria á todo pensamiento altruista, no buscó en tan supremo trance una solución de la cual resultase el castigo para él solo... y concibió el horrible proyecto de sacrificar á su amante, á la pobre Lolilla...

No había pedido él á la desgraciada niña más que placeres sensuales, embriaguez, todo lo que de más grosero y material tiene la mujer... A una infidelidad de ella hubiese contestado Orduña con un encogimiento de hombros ó una desdénosa sonrisa; pero necesitaba simular un arrebato de celos, un drama pasional, y para eso juzgó indispensable aquel hombre odioso, que ella muriese.

Con el fin de justificar ó hacer verosímil la monstruosa farsa, llevaba en el bolsillo una esquelita anónima, dirigida á la joven y escrita por él mismo, desfigurando la letra... Esperar á que llegase, descerrarla un tiro en la frente, y aprovechar para sí otra cápsula del revolver, saltándose la tapa de los sesos; este era su programa, y para realizarlo al pie de la letra, había ido al restaurant Inglés aquella noche del 23 de Diciembre.

Firme en su inquebrantable resolución, esperando á que el reloj señalase el último minuto de su vida, al aparecer Lolilla en el umbral de la puerta, pálido, con la encendida mirada vagando por el espacio, en el que creía vislumbrar horribles espectros, haciéndole espantosas muecas... permaneció sentado hasta que sonaron en la puerta dos discretos golpes, con que le avisó el camarero la llegada de la señora.

Se levantó rápidamente y, metiendo la mano en el bolsillo, oprimió con mano nerviosa la culata del revólver.

Al abrirse de pronto la puerta, apareció la joven, radiante de juventud y hermosura...; las rizosas guedejas de sus cabellos, con tornasoles dorados, escapábanse rebeldes de la tiranía de un gran sombrero cubierto de vistosas plumas y flores; en sus ojos azules brillaba la más intensa alegría, y en su boca, fresca, como la de un niño, estuche de un tesoro de perlas, aparecía una sonrisa deliciosa.

Jadeante, encendido el rostro por la precipitada carrera, impidió toda acción á Orduña, arrojándose en sus brazos como una loca; y diciéndole con voz sofocada.

—¡Joaquín! ¡Joaquín! ¡Bendito seas!...

—¡Me ha caído el premio gordol... ¡Ya soy rica... para quererte siempre!

—¡Qué dices!—exclamó él con voz sorda.

—¡Sí!... El medio billete... los cinco décimos que me regalaste... ¡Miral—continuó ella temblando de emoción, y extrayendo del seno los décimos...—¡Acabo de saberlo! ¡El premio gordol! ¡Seis millones de reales!

Orduña le arrebató de un zarpazo aquel papel que representaba una fortuna y, rechazando bruscamente á la pobre Lolilla, se dirigió hacia la puerta...

—¡Qué!—dijo ella con voz trémula y llorosa—¿No eran para mí? ¿No me los diste? ¿No me ha tocado el premio...?

—¡Sí—la interrumpió él, volviendo la cabeza antes de salir, y clavando en Lolilla una mirada fría, como la punta de una daga.—Te ha tocado el premio... ¡de la vida!

llama una mirada fría, como la punta de una daga.—Te ha tocado el premio... ¡de la vida!

RAMIRO BLANCO.

QUISICOSAS

«Al decir de los supersticiosos, el año corriente ha de ser felicísimo y quiera Dios que no se equivoquen.

Conocido es el valor que los cabalistas dan á la cifra 9.

Pues bien; las dos primeras cifras suman 9 y las dos últimas son nueves.

Tres veces nueve dan 27; de manera que la suma total del año es un número divisible por nueve.»

¿Un número divisible por nueve? Pues entonces no hay más que hablar.

Si esa es la cifra total,

¿quién á decirnos se atreve

que el año noventa y nueve

no va á ser excepcional?

«Por la comisión de Fomento del Ayuntamiento de San Martín de Provensals se ha dispuesto proceder al arreglo de la calle de Washington.

¿No opina dicha comisión que debería cambiarse este nombre por el de España, por ejemplo?»

La verdad es que al demonio se le ocurre tener una calle que se llame de Washington. Y además de tenerla, preocuparse de su arreglo.

Como no sea para dar una prueba de aprecio á los finisimos americanos...

El acuerdo, más que de un concejo español, parece de uno americano.

No ha demostrado talento

la comisión de Fomento

del citado Ayuntamiento.

«En los Estados Unidos se ha introducido una nueva moda en los bailes.

Consiste en marcar el color del vestido que han de llevar las señoras, lo cual produce, en realidad, un efecto muy bonito.

En el baile que se ha de celebrar en «Lincolnbire County Staff» el día 17 de este mes, predominarán, combinados, los colores amarillo y rojo.

Es decir, que por una ironía de la suerte, se han escogido los colores de la bandera española.»

¿Que bailan con los colores

de la bandera española?

Ya han bailado encima de ella.

Todo lo demás, no importa.

Crónica local y provincial

La Alcaldía ha publicado el bando sobre comprobación y marca de pesas y medidas, de que hemos dado noticia hace algunos días, y cumple á los fines de los industriales á quienes afecta conocer los instrumentos que les corresponde presentar.

Son los siguientes:

Comercios al por menor

Medidas de longitud.—Metro.
Medidas de capacidad.—Doble litro, litro, medio litro, doble decilitro, decilitro, medio decilitro, doble centilitro y centilitro, sean de madera ó de metal; para las transacciones de árdos que no se vendan al peso.

Otra serie igual de metal para líquidos, si la naturaleza de éstos y la especie de aquél permiten que los diversos líquidos que se vendan en un establecimiento puedan medirse con una misma serie, sin perjuicio para la salud y del aseo. En caso contrario, tendrán tantas series como exijan la higiene y el aseo.

Pesas.—Una de 10 kilogramos, de 5 de 2, de 1 y una serie de dos kilogramos formada por una pesa de un kilogramo y otra de un kilogramo dividido.

Aparatos de pesar.—Dos balanzas ordinarias, una de alcance máximo de 10 kilogramos y otra de 2 kilogramos.

Comercios al por mayor

Medidas de longitud.—Metro.
Medidas de capacidad.—Medio hectolitro, doble decalitro, decalitro, medio decalitro, doble litro, litro, medio litro, doble decilitro, decilitro, de madera ó metal, y de éstas últimas, tantas como sean los líquidos que expendan si perjudican á la salud y al aseo.

Pesas.—Dos de 20 kilogramos, una de 10 kilogramos, otra de 5 kilogramos, dos de 2 kilogramos, una de un kilogramo, otra de 500 gramos, dos de 200 gramos, una de 100 gramos y otra de 50 gramos.

Aparatos de pesar.—Una balanza de alcance máximo de 10 kilogramos y otro aparato, ya sea balanza, báscula ó romana, que puedan hacerse pesados de 50 kilogramos.

Librería Agrícola Nacional y Extranjera

Desde 1º de Enero está abierta al público la Librería Agrícola Nacional y Extranjera que ha establecido en Madrid, calle de Serrano, número 14 nuestro querido amigo el Director de *El Progreso Agrícola y Pecuario*, señor Rivas Moreno.

La Librería Agrícola está en relaciones con los principales autores y editores nacionales y extranjeros, y remitirá á provincias, en condiciones muy ventajosas, los pedidos de libros que se le hagan, tanto de agricultura, ganadería y veterinaria, como de industria, comercio, ciencias y artes.

Los maestros y maestras de instrucción primaria y los directores de colegios particulares encontrarán cuanto necesitan en la Librería Agrícola, á precios sumamente económicos.

Por la Dirección general de Administración local se ha publicado una circular disponiendo que, bajo la más estricta responsabilidad de los gobernadores, se remita á aquél centro, en el improrrogable plazo de cinco días, un estado detallado de las cuentas correspondientes á la Diputación y Ayuntamientos de la provincia cuyos presupuestos excedan de 100.000 pesetas, con expresión del destino de los cuentadantes, clase de las cuentas, número de ellas mensuales y anuales, suma total y plazo de su residencia al Tribunal de Cuentas.

Se ha concedido una prórroga de dos meses, que terminarán en fin de Febrero próximo, para la admisión de solicitudes referentes á los productos agrícolas é industriales que deseen enviar á la Exposición Universal de París de 1900, los productores españoles.

Las referidas solicitudes pueden obtenerse y entregarse en las Cámaras de Comercio y Agrícolas, Sociedades Económicas de Amigos del País y Consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio de las respectivas provincias, donde se facilitarán gratuitamente los impresos necesarios, ó bien en Madrid, en la Comisión permanente de Exposiciones, dependiente del Ministerio de Fomento.

Café-Restaurant DEL SUIZO

- Tortilla á las finas yerbas.
- Arroz á la valenciana.
- Ternera á la jardinera.
- Solomillo (con champignon).
- Riñones salteados.
- Salchichas con huevos.
- Lomo salsa rober.
- Merluza á la marinera.
- Besugo á la española.
- Espárragos salsa vinagreta.
- Manos de cerdo á la manteca.
- Chuletas á la riojana.
- Entrecocos salsa picante.
- Bisteks con pome de terre.
- Pollo á la oliva.
- Lengua á la escarlata.
- Postres
- Variados
- Helados para hoy
- Crema de mantecado.
- Leche merengada.

A 1.269 pesetas con 16 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 4 del corriente, en los felatos de esta capital.

Al regimiento de Almansa, de guarnición en esta capital y en la de Zamora, han sido destinados los segundos tenientes don Ignacio Moreno, don Ambrosio Martín, don Juan Fernández, don Lorenzo Rodríguez, don Pedro Díez y don Adolfo Madariaga.

Con gran rebaja de precios, sigue la liquidación en el comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, núm. 46; hay bonitos caprichos para regalos de boda, infinidad de juguetes para Pascuas y Reyes. Loza, cristal y vajillas, novedad.

Precio fijo

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha abierto una amplia información para la próxima reforma del arancel de aduanas para la Península é Islas Ba-

leares. Con el ánimo de que tenga un carácter nacional, dicho centro ha acordado dirigirse a los principales productores de España en súplica de que dirijan a la presidencia del mismo todos los datos que estimen convenientes al objeto indicado.

TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el primero.
Sirva de aviso a su numerosa clientela de esta y fuera de la capital. —35

Los agricultores de Sevilla y su provincia, han acordado constituir una Cámara agrícola.

En Orense también se han reunido los comerciantes, para proponer la creación de una Cámara de Comercio en aquella ciudad, acordándose nombrar una comisión gestora encargada de redactar el reglamento.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Margarita García y García.
Basilio Pérez.
María García.
Josefa Sánchez Fonseca.

Nacimientos

Manuela García Crespo.

Almanaque de «Bellas Artes»

Tenemos a la vista el precioso número almanaque que esta elegante revista acaba de poner a la venta.

Contiene artículos y poesías de nuestros más reputados escritores y dibujos y caricaturas de los mejores dibujantes.

Los grabados son verdaderamente notables y están hechos con la mayor perfección.

Como complemento, contiene un bonito vals, original de un conocido compositor.

La cubierta de este número es sumamente original, tirada a cinco colores; es una verdadera obra de arte.

Precio de este número, 35 céntimos.

A los corresponsales vendedores, 25 céntimos.

Algunos maestros de instrucción pública proyectan celebrar una asamblea para tratar de asuntos profesionales y de demostrar prácticamente que con los ayuntamientos se vive muy difícilmente en la generalidad de los casos.

Como víspera de Reyes, anoche fueron bastantes los sujetos que recorrieron las calles de Salamanca esperando a los *augustos* huéspedes, con la algazara y bullicio naturales, pero sin que hubiera que lamentar ningún incidente desagradable.

Con gusto recomendamos a nuestros lectores la Agencia general de Encargos, Príncipe de Anglona, núm. 1, Madrid. Todo el que necesite algo en la Corte, debe dirigirse a dicha casa.

Hace días fué sustraída una importante cantidad de un furgón del ferrocarril de la línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa, en el trayecto que media desde Fuente de San Esteban a esta capital.

Las gestiones practicadas para descubrir a los autores del hecho, no han dado, hasta la fecha, ningún resultado.

Ayer tarde llegaron en el tren de Asрга cuarenta soldados repatriados, de los cuales doce son naturales de la provincia de Salamanca.

M. LUDEÑA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca

y dentaduras artificiales

Precios módicos

Rua, núm. 33

459

Hemos oído asegurar que hasta el mes de mayo viene, lo más pronto, no comenzarán obras del nuevo Parque administrativo ejército, que ha de instalarse en su ciudad.

NOTICIAS VARIAS

Con el proemio de un *Emperador perseguido*, da noticia la prensa de Berlín de la sentencia del tribunal de Koepenick contra el emperador Wotasch, emperador de los gitanos y jefe supremo de las tribus de esta raza.

El hecho juzgado es de orden íntimo. En un día del verano anterior vieron llegar los habitantes del bosque New-Wissensee, cerca de Potsdam, dos tribus negras de gitanos; una al mando imperial de Wotasch, y la otra dirigida por el capitán Trouttmann, las cuales, después de establecer un lujoso campamento, se dispusieron a festejar los esposales de la hija del emperador, con el primogénito del capitán, fijándose en el contrato matrimonial, que si el novio trata de burlar al suegro, le devolvería el padre Trouttmann la hija, reembolsando además los gastos de la boda.

En la primera quincena de la luna de miel la sangre chalana agitó al hijo de Trouttmann, y éste, cediendo al espíritu mercantil de su raza, se atribuyó los cinco caballos más hermosos de la cuadra del suegro y los vendió.

Tal hecho originó violentas recriminaciones y Trouttmann, padre, fiel cumplidor de sus compromisos, si bien entregó la esposa de su hijo al emperador, mostrándose recalcitrante para satisfacer los gastos de la boda.

Las pasiones se enardecieron, surgió la injuria, y tras de ésta, llegó a las manos; el emperador recurrió a su sable, y describiendo con él un círculo magistral alrededor de la cabeza del capitán, cortóle, por desgracia, el casquete superior del cráneo.

Estalló la guerra y la bella gitana Margarita, causa de la discordia, fué cedida por su ilustre padre a Steinbach, el más hercúleo entre sus fornidos ayudantes de campo.

Citadas las tribus ante el tribunal de Koepenick, éste ha dictado veredicto absolutorio a favor del emperador Wotasch.

Es fama de que el Príncipe de Liechtenstein pasa por ser el hombre más tímido del mundo, puesto que nunca, durante su reinado, se ha atrevido a presentarse en las recepciones de la Corte de Viena, ni a salir de su palacio más que en carruajes cerrados. Conducta por demás excéntrica, teniendo en cuenta que acaba de celebrar el cuadrigésimo aniversario de su ascensión al Trono.

El solio que ocupa es el del Principado de Liechtenstein, respecto al cual consignaremos, rindiendo culto a la verdad, que se encuentra situado entre Vorarlberg y Grieson; que sólo cuenta de extensión dieciséis kilómetros cuadrados, y que el número de sus pacíficos habitantes no excede de 7.000.

Estos reinos microscópicos, sin colonias y sin flotas, vivirán muchos años felizmente, tanto más, desde que, para asegurar la autonomía de pueblos y soberanos semejantes, que sólo pudieran preocuparse del ridículo, murió hace años el célebre músico bufo, maestro Offembach.

A la lista de teatros que existen en Londres hay que añadir uno de nueva construcción, el *Corner Theatre*, en *Notting Hill-gate*.

Este coliseo, capaz para unas dos mil quinientas personas, está construido con todas las exigencias del gusto moderno; la sala, artísticamente decorada con arreglo al estilo Luis XVI; la disposición de las localidades, acertadísima, pues se ve desde todas ellas perfectamente la escena, habiéndose suprimido las columnas con este mismo objeto; la calefacción del teatro, obtenida por medio del vapor de agua; el alumbrado, eléctrico y de gas; el telón cortafuegos y bombas y aparatos hidráulicos, establecidos con verdadera profusión por todas partes, para acudir inmediatamente a cortar el incendio donde quiera que pueda iniciarse, hacen de este teatro uno de los más espléndidos, cómodos y seguros de Londres.

La fachada exterior del edificio es magnífica, de estilo Renacimiento italiano; el arquitecto director de la obra es monsieur Spragne; los decorados son de los notables artistas *monsieurs* Wering y Guillou.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 7 DE ENERO

San Luciano, mártir.
Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada, privilegiada del Rosario.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen cantada. Por la tarde, a las seis, solemne Salve Carmelitana.

TELEGRAMAS

Buen acuerdo

Madrid 6.—Afirmase que el señor Silvela, convencido de la necesidad de reforzar los ingresos, para atender a las obligaciones del Tesoro, admitirá el impuesto sobre la renta en el caso de ser llamado al poder.

Los prisioneros

Madrid 6.—El general Rios telegrafía que la situación de tirantez que existe entre los americanos y los rebeldes tagalos, imposibilita a aquéllos de hacer nada en favor de nuestros prisioneros, pues sus gestiones resultarían contraproducentes.

Anuncia como inminente un levantamiento general de los filipinos contra los yanquis.

Premio

Madrid 6.—Se anuncia para muy en breve la concesión al general Rios de una alta recompensa, por el acierto que ha desplegado en su gobierno de las Visayas.

Banquete

Madrid 6.—El general Weyler obsequiará hoy con una comida, a los generales que siguen sus inspiraciones políticas.

Créese que a los brindis se harán importantes declaraciones.

Reparto de papeles

Madrid 6.—Es un hecho la completa inteligencia entre los señores Silvela y Polavieja, concierto que, ultimado ayer, se llevará a cabo en la forma siguiente:

El señor Silvela, en el discurso que mañana ha de pronunciar en el Círculo Conservador, elogiará el manifiesto del general y le dirigirá excitaciones para que ingrese en el partido conservador, cooperando a la regeneración de la patria. Polavieja contestará dirigiendo el domingo próximo una carta al señor Silvela, en la que reconocerá su jefatura.

El general Martínez Campos se separará del señor Silvela.

Indulto justo

Madrid 6.—Anoche celebraron una conferencia los señores Sagasta y Groizard, después de la cual, el ministro de Gracia y Justicia dirigióse a Palacio, poniendo a la firma de la Reina un decreto por el que se indulta del total de la pena, a todos los periodistas que estén extinguiendo condena, por delitos cometidos mediante la publicidad, cualquiera que haya sido el tribunal sentenciador.

Se ordena a los fiscales retiren la acusación sobre delitos mencionados.

Hoy publicará la «Gaceta» dicho Real decreto, que ha sido muy bien acogido.

AGENCIA ALMODOBAR.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen *tercianias*, *cuartanas* y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a—203

CENTRO

DE

EMIGRACIÓN

A LA

AMERICA DEL SUR (BRASIL)

PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, *Villar de Peratonso, provincia de Salamanca*, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana. a—102

AMA DE CRIA leche fresca, para criar en el pueblo de Golpejas. Darán razón en la Plaza de la Verdura, en el comercio de paños de don Wenceslao. 3—2

Leonor Ramos

MODISTA

PROFESORA EN CORTE

Se dan lecciones de corte a domicilio, ó en su casa, *Plasuela de Santa Teresa*, número 17

30—30

BERNARDO CACHORRO

Interesa a todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada a precios de fábrica.

Brodequí y bota cartera abrigo sñora, a 3 pesetas par.

d—21

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 417

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara. a—27

PLANCHADORA de MADRID.

Se planchan camisolos de caballero, desde 20 céntimos en adelante. Plaza de la Verdura, núm. 70.

7—1

SE ARRIENDAN los locales de la

Escuela de Párvulos del Ayuntamiento, situados en la Cuesta del Carmen, y la casa que habitaba la profesora de dicha Escuela. Para tratar del arriendo, pueden hacerlo con doña Dionisia González Casals, calle de Sánchez Barbero, número 3. 3—3

SE VENDE

la casa núm. 13 de la calle Azafranal, compuesta de planta baja, principal y segundo, corral, jardín y pozo. En la misma informarán. 15—10

R. MATEOS

Pintor de historia y escenógrafo

Retratos al óleo y al carbón, cuadros de historia, marinas y paisajes; restauraciones de cuadros antiguos é imágenes, construcción de monumentos para Semana Santa.

San Buenaventura, 6, Salamanca

12

Salamanca.—Imp. de Núñez

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera

Portuguesa

Tren mixto, núm. 5

Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde.

Tren mixto, núm. 6

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana.

Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.

Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'40 mañana.

Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.

Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.

Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.

Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.

Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114

Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.

Tren mixto, núm. 112

Sale para Astorga a las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111

Llega de Astorga a las 4'30 mañana. Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontón Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche. Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana. Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal a las 8'50 mañana. Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche. Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Peñaranda

Tren mixto, núm. 8

Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, a las 4'40 tarde.

Línea de Medina-Salamanca

Tren mixto, núm. 3

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina a las 4'55 tarde.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras
 bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar
 Método con Real privilegio dirigido por la inventora doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los días de Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de dos a cinco. La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º 247

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

LA TRINIDAD

GRAN FABRICA DE JABONES

SALAMANCA

PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA

20 por 100 de economía

SE MANDAN MUESTRAS

En la imprenta de este Periódico
 NECESITA UN APRENDIZ

